



LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

AÑO XXXIX

Sábado 3 de Setiembre de 1904

NUM. 13,887

5. CÉNTIMOS

NÚMERO SUELTO

CÉNTIMOS 5

D. PASCUAL SERRA CUCÓ

MÉDICO TITULAR DE VILLANUEVA DE CASTELLÓN

DE 32 AÑOS DE EDAD

falleció el día 1.º del corriente, á las cinco de la mañana

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Sus desconsolados padres D. José y doña Emilia; hermanas doña Dolores, doña Aurelia y doña Emilia; hermanos políticos D. Salvador Boquera, D. José Soto y D. Salvador Martorell, tíos, primos, sobrinos y demás familia, participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan tengan presente al finado en sus oraciones.

LONJA DE ARROCES.—Véase 4.ª plana.

Asuntos del día

La llegada á Madrid del Sr. Maura ha prestado, como suponíamos, cierta animación á la política que se hallaba encalmada. En los círculos y tertulias ya se habla de algo, siendo uno de los temas que continúa á la orden del día las declaraciones del Sr. Montero Ríos que publicó *El Liberal*, especialmente aquellas que se refieren á la unión de todos los liberales, para que estos puedan llegar al poder. En general estas manifestaciones han sido acogidas favorablemente, y los moretistas, en su mayoría, se felicitan del espíritu de concordia que ha patentado el ilustre jefe de los demócratas al hablar de la familia liberal, y de la sinceridad de sus palabras, al recomendar que dicha unión se haga cuanto antes, cosa que, como á todos los monárquicos, nos complacería mucho ver realizada.

Según reza la Nota oficiosa, no fué político, sino administrativo, el Consejo de ministros celebrado ayer al anochecer, y hasta el mismo jefe del gobierno quiso recalcar el calificativo diciendo, al salir del palacio de la Presidencia, que la reunión no había tenido importancia. Pero otra le quedaba dentro, como se dice vulgarmente, pues no es de creer que los consejeros se limitasen á despachar expedientes, siendo la primera vez que se reunían en Madrid después del verano de Oñate y Vergara.

Positivamente el Sr. Maura, desde que llegó, ha conferenciado con todos los ministros, enterándose de los asuntos en estudio y pendientes de resolución, y consecuencia de estas entrevistas es el decreto de Hacienda—que no ha ido al Consejo—sobre la administración de la Caja de Depósitos que firmó ayer el rey.

Según este decreto, que tiene verdadera importancia, el interés de los depósitos se rebajará al 2 por 100, obteniendo el Tesoro una economía de dos millones de pesetas. Además se darán facilidades para la imposición de cantidades que devengarán el medio por 100 al trimestre, el al semestre, y el 1 y medio á los nueve meses y el 2 por 100 al año. El beneficio que se obtendrá será destinado al pago de la deuda con el Banco de España.

Ya hemos dado alguna noticia del sentido gubernamental del discurso que don Melquíades Alvarez ha dirigido á sus correligionarios en Avilés. Sus manifestaciones han sido muy acentuadas. Ha pedido que todos trabajen por una república gubernamental que proteja todos los intereses y todas las creencias, y vigorice el sentimiento de libertad y de justicia.

«Esa es, dijo, la obra del momento, y debemos todos limitarnos á defenderla, porque así la tendremos pronto. En caso contrario, el Poder se alejará de nosotros».

Esta obra pareciera modesta á los exaltados, pero es la única viable, y á la cual suelen hacerse las siguientes objeciones: Primera: Que no traiga el concurso de las clases populares. Segunda: Que sea una especie de monarquía electiva, y que no vale la pena de cambiarla.

Estos son dos errores; porque observaría que aquellos no razonan nunca su desconfianza, porque no se atreven á confesar el pecado, que es que á esa masa exaltada la hemos enloquecido á ratos, la hemos adulado en ocasiones, y, claro está, cuesta trabajo confesar la falacia de tantas promesas.

Y es que no comprenden que las rectificaciones en política son tan necesarias como las rectificaciones en la ciencia. Por el afán de conquistar la muchedumbre, perdimos la confianza de los elementos conservadores, y precisa traer á nues-

tro lado la masa neutra y sustituir la propaganda estéril por otra sana.

Dígame al país hasta dónde llega el límite de nuestros compromisos, y si el programa que ofrecemos no satisface á la masa popular, fácil es convencerla de que resulta muy superior al que tienen los políticos actuales.

Nada de exageraciones ni de halagos á esas clases. Trabajar con mayor fe y entusiasmo, hasta coagrar con amor, con hermosos lazos de solidaridad social, esa abisma existente entre el capital y el trabajo».

Esta es la república que quería Castelar, con mucha infantería, caballería, artillería y guardia civil; y por eso murió abandonado por todos los republicanos de España. Lo mismo le pasará á D. Melquíades y á los pocos que le siguen.

A pesar de lo que digan los telegramas del Extremo Oriente, insistimos en que esa, al parecer gran batalla, que se ha librado y se libra en la región de Liao-Yang, no es tal cosa. Dado el gran desarrollo de la línea que ocupan ambos ejércitos beligerantes, seguimos creyendo, como todos los críticos militares, que se trata de un avance general de los japoneses con tendencias envolventes, durante el cual se registra una porción de choques y acciones, y hasta verdaderas batallas en puntos concretos. Y este movimiento de avance provocado por los japoneses, ha sido evitado, en lo posible, por los rusos, cediendo en unos puntos y resistiendo en otros de mayor peligro.

Y nada más debemos decir, pues es seguro que las operaciones en dicha ciudad y su región no han terminado, contra lo que afirman algunos corresponsales.

LA POLÍTICA

(Información semanal para LAS PROVINCIAS)

Desde Madrid

La discordia republicana.—Libertarios y radicales.—El discurso del Sr. Lerroux en la Coruña.—Halagando á los anarquistas.—Efecto en los gubernamentales y los federales.—Preparando el viaje del Sr. Salmerón.—Lo que dice D. Melquíades Alvarez.—La campaña por lo de Alcalá del Valle.—Leyenda desvanecida.—La actitud del gobierno.—Campaña de descrédito de España.—Un periódico anarquista.—La propaganda en el verano.—Oposición cómica.—Los trabajos del gobierno.—Chismes políticos.—El Sr. Maura y los Sres. Dato y Romero Robledo.—Lo de la primera legislación.—Los republicanos de Logroño y un discurso del Sr. Alvarez.—Los radicales pintados por el Sr. Alvarez.—La masa inculta, fanática y rebelde de los radicales.

De nuevo arde la discordia en el campo republicano. Como venía diciendo en oraciones anteriores, los elementos libertarios, considerándose engañados por los radicales, los atacaban duramente. Esto tenía para los republicanos avanzados de Barcelona un grave peligro, pues su fuerza principal en la capital de Cataluña consistía en el apoyo de los anarquistas, que en pasadas luchas electorales se impusieron por el terror, ocasionando trastornos de orden público y la huida general. Los radicales barceloneses temen que si los libertarios continúan en su hostilidad hacia ellos, el viaje del Sr. Salmerón á la Ciudad Católica pueda ser un gran fracaso, y han querido halagarnos al llegar á la Coruña el Sr. Lerroux, los libertarios publicaron una hoja atacando violentamente, y se mostraron dispuestos á promover un escándalo en el meeting republicano que se organizaba. Los encargados de los preparativos, temieron una grave colisión, y acordaron que la reunión tuviera cierto carácter privado, repartiéndose invitaciones para asistir al meeting, y ejercitándose en el local rigurosa vigilancia. De este modo evitaron los radicales, probablemente, una colisión con los libertarios. Es el ánimo del Sr. Lerroux debieron influir poderosamente los ataques de los anarquistas de la Coruña, y previendo sucesos graves en Barcelona cuando el Sr. Salmerón visitase aquella capital, se decidió á dar un golpe de efecto, pronunciando en el meeting un discurso arrebatando su programa á los anarquistas. El Sr. Lerroux predijo la destrucción de los Registros de la propiedad; el incendio; el reparto de bienes, y cuanto recomendaba en sus peroraciones los anarquistas más furibundos.

Este discurso lo dirigía el Sr. Lerroux á los libertarios de Barcelona, preparando el viaje del Sr. Salmerón. Los anarquistas de la Coruña no se han convencido, y continúan atacando al orador radical; se darán por satisfechos los libertarios barceloneses? Entre los republicanos, el acto del Sr. Lerroux ha producido un efecto desastroso. Figuran en el campo republicano hombres de inmensa fortuna, como los Sres. Chatoni y Mayner;

ostentados como los Sres. Azorárate y Alvarez (D. Melquíades) que han estado en distintas ocasiones á pueblo por sus demasías é ignorancia, y el propio Sr. Salmerón, que en las últimas sesiones celebradas por el Congreso, se declaró contrario por naturaleza al procedimiento revolucionario. Una de las causas de la ruptura de los federales con la Unión republicana, era las complacencias de las radicales de Barcelona con los elementos libertarios. Fácil es suponer el efecto que habrá producido en el Sr. Vallés y Ribot el discurso del Sr. Lerroux, y los comentarios que habrá ocasionado entre los amigos del Sr. Anglés, el obrero abandonado por la Unión republicana. La situación de este, en vísperas de reanudarse las sesiones del Parlamento, es mucho peor que hace dos meses, y se espantan, espectáculos más edificantes que el que dio el Sr. Vallés y Ribot, negándose á acatar la disciplina del jefe y á votar la proposición que suscribió el Sr. Salmerón referente á los suplicatorios. Persona que ha hablado recientemente con el Sr. Alvarez (D. Melquíades), me dice que el elovente orador condena con la mayor energía cuanto puede referirse á dar alientos á los elementos libertarios, que estima deben ser reprimidos sin contemplaciones. El señor Alvarez cree que los radicalismos exagerados producen grave daño á la causa republicana, porque les resta las simpatías de las gentes de orden, y condena con la mayor energía las doctrinas anarquistas. No tiene fe alguna en la eficacia política de la unión republicana.

Ya se va poniendo en claro que la campaña por los supuestos malos tratos á los procesados en Alcalá del Valle, no ha tenido sino un carácter político y de propaganda. Las manifestaciones del general Luque, comandante en jefe del segundo cuerpo de ejército, afirmando que se hizo una comprobación para depurar los hechos, que resultaron inexactos, y la sospecha venenosa de confabulación para hacer la campaña, que ha expuesto aquel distinguido militar, desvanecen en los recelos las dudas que podían existir. Jueces militares y civiles, médicos y autoridades; cuantos intervinieron en el proceso, niegan que existieran los malos tratos. Los mismos radicales que apoyaron á los procesados en Montjuich, no se atreven á recoger las denuncias que hacen ahora algunos anarquistas, y asistimos al triste espectáculo de que publicaciones sostenidas é inspiradas por hombres que pertenecen á partidos monárquicos y que han ocupado elevados cargos, no hace mucho tiempo, sean las que mantengan la campaña de descrédito de España, que ha sido secundada con violencia por los enemigos de nuestro país en el extranjero.

Tengo noticias de que, si como es de suponer, el asunto llega á tratarse en las Cortes, el gobierno ha de defender energicamente su conducta, y al mismo tiempo pondrá de relieve la de sus adversarios. Los sucesos de Alcalá del Valle sucedieron tiempo há. Varios gobiernos se han sucedido en el poder, y hasta ahora no han sido resueltos las supuestas denuncias de procesados, con el único objeto de causar daño al Sr. Maura. Reanudó el Sr. Lerroux exhortó al ministro de Gracia y Justicia en una de las sesiones del Congreso, para que se hiciera una investigación, pero consignando su opinión de que no creía en las denuncias. «Por qué no empezaron la campaña los que ahora la hacen en un periódico, allí mismo, en la Cámara de diputados, en donde tienen asiento? Diga un personaje, que por cierto no pertenece al partido conservador, pero que duelen estas campañas que tanto denigran el nombre español en el extranjero, que el gobierno debe proceder con toda energía, y que si resulta inexacta la denuncia, no debe haber compensación para los que han pretendido convertirla en un arrete político».

El partido democrático, el liberal, el catista, el republicano... todos se han negado á apoyar esa campaña, obra exclusiva de un periódico que, según parece, ha empezado mal su vida financiera. Hace pocos días, cayó en mis manos un periódico anarquista que se publica en el extranjero y que vertía sobre la patria las más sangrientas injurias. Los gobernantes, los jueces, la Guardia civil; todos son unos verdugos, según ese libelo, y España un país bárbaro, que tiene invitado cruel y que atormenta á los hombres con la omnipotencia de bestias feroces. Esta leyenda de iniquidades, y quedará en el extranjero como terrible acusación contra el salvajismo y la ferocidad española.

La campaña política durante el verano está siendo verdaderamente cómica. Ya he indicado, que sin duda convencidos de que no hay ambiente para una propaganda contra el convenio con la Santa Sede, los jefes de los grupos políticos desistieron de la anunciada campaña estival. El Sr. Lerroux debe influir también, para no intentar propagandas, el hecho de estar los distintos grupos en abierta rebeldía, y el deseo de no abandonar diferencias; y buen ejemplo de ello es lo sucedido con el discurso del Sr. Lerroux en la Coruña. El Sr. Canalejas, que es el espíritu más vehementemente en el campo democrático, no habrá querido realizar propaganda, por temor á presentarse en desacuerdo con el Sr. Montero Ríos, que sigue una conducta prudente. La expedición que realizó en breve el Sr. Canalejas á Pamplona, es más bien para intentar la organización de un grupo democrático, que con fines de propaganda. También tiene su carácter de excursión de divertimento, puesto que el organizador señor Lirruendo, quiere que los invitados pasen un día agradablemente en su finca de campo. De manera, que aunque habrá meetings y discursos de oposición, y saldrá á retomar el convenio con la Santa Sede, no puede llamarse á esta gira una campaña de propaganda. El Sr. Moret continúa su viaje de verano sin preocuparse por el momento del horrible problema electoral, y los tradicionalistas se preparan pacíficamente para combatir el convenio, porque les parece demasiado liberal.

La campaña de oposición del verano queda reducida á términos cómicos. Un artículo furioso de un periódico que registran en Oñate el equipo de un banista que se niega á dar su nombre, y otro tremebundo porque el Sr. Maura va á Bilbao por la línea de Zorrosa. ¿Cómo se entiende? ¿Puede un jefe de gobierno ir por la línea de Zorrosa? ¿Jamás presidente alguno ha hecho cosa semejante! La lectura del artículo produjo verdadera estupefacción. «Por qué no puede ir el señor Maura por el ferrocarril que le parece, si con ello no ocasiona perjuicio á nadie? ¿Es que va á tener que pedir consejo á los cuatro ó cinco individuos que mandan en los rotativos de Madrid, hasta para viajar por una línea férrea? Otro periódico se indigna con el Sr. Maura, y hace un artículo de fondo porque el jefe del gobierno pronunció una frase ingeniosa en conversación con un periodista. Un personaje liberal, que se parece mucho al Sr. Moret, á pesar de sus ideas archidemocráticas, no recibía más que á periodistas amigos suyos, porque tenía verdadero temor á ciertas indeseables. Pueden ser combatidas con todo vigor las ideas del hombre político, que tiene la cortesía de recibir á un periodista que no conoce,

pero no es lícito que ésta comunique hasta las palabras pronunciadas en el seno de la simpatía. Siguiendo por este camino, con el tiempo llegaremos en algunos periódicos de despersonales hasta de los actos mas íntimos de los personajes, y artículos furibundos atacando al jefe de un gobierno porque le gustan los huevos con tomate.

La tiranía de varios periódicos de Madrid sobre todos los demás, y España entera, va produciendo risa.

En el mes que ha concluido, el gobierno ha trabajado bastante. Se ha publicado el importante decreto relativo á la colonización de Mallorca, al referente á la construcción de la Casa Central de Correos y de la Gran Vía en Madrid, y está concluido el reglamento para la aplicación de la ley de alcoholes, primer paso para llegar á la supresión del impuesto de consumos. Además, el ministro de Gracia y Justicia anticipa importantes reformas en las leyes judiciales, para garantía de los ciudadanos; el de Agricultura trabaja en el proyecto de Sindicatos agrícolas, y el de Instrucción pública, según mis noticias, se ocupa en la organización y aumento de las escuelas primarias. De todo esto, así como de los proyectos pendientes de aprobación del Parlamento y del relativo á la Marina mercante, redactado por el Sr. Maura, se ocuparán los ministros en los Consejos que van á celebrar el presente mes, como preparación de la labor parlamentaria.

Los chismes políticos de los últimos días han quedado desvanecidos. Primero se hizo la campaña contra el Sr. Romero Robledo, pretendiendo demostrar que el Sr. Maura estaba de acuerdo con el Sr. Dato, para arrojar á aquél de la presidencia del Congreso, sustituyéndolo por el ex ministro de la Gobernación. En todo esto no dió resultado, y ahora se apela á la contraria: según los periódicos encargados de informar á la opinión, el señor Maura quiere que en una nueva legislación sea reelegido el Sr. Romero Robledo presidente del Congreso, con el fin de que esté preparado para ser jefe de un gobierno conservador. La misma variedad tienen los primeros que los segundos informes. La última vez que tuve el gusto de hablar con el Sr. Maura, me tenía decidido si iba á continuar la primera legislatura ó se daría por terminada, pero se inclinaba á lo primero. Según mis noticias, el jefe del gobierno se mantiene en esa actitud, y por lo tanto es casi seguro que continuará la legislatura y que no sea necesario reelegir al Sr. Romero Robledo. Si fuera exacto el chisme que telegrafian, sus propagandistas se olvidan de que el Sr. Romero Robledo tiene condiciones para ser presidente del Consejo de ministros, sin que sea necesario dárseles por una reelección para la presidencia de la Cámara de diputados.

Todos estos son pasatiempos de verano, sin mas fundamento que el que pretenden darle sus autores. Además, el Sr. Dato no se presta á secundar manejos maquinados, y mantiene con el Sr. Maura excelentes relaciones particulares y políticas, lo mismo que el Sr. Romero Robledo, que antes de su viaje á Antequera afirmó los vínculos que le unen al jefe del gobierno.

Los republicanos de Logroño, al grito de viva la libertad, han acometido con salvaje furia á unos católicos que, en uso de su derecho, celebraban una procesión. Al mismo tiempo que sucedía esto, y que el Sr. Lerroux atacaba en la Coruña los fundamentos sociales, el Sr. Alvarez (D. Melquíades) decía en Avilés que la república debe proteger todos los intereses y creencias y vigorizar el sentimiento de libertad y justicia, porque sino, el poder se alejará de los republicanos. El discurso del Sr. Alvarez ha sido dirigido contra los exaltados; contra la masa radical, rebelde y fanática que padece de incultería; contra la república radical, que traería la dictadura; contra la república avanzada, que sería un pseudo progreso de pueblos enfermos. Ya no son solamente el Sr. Vallés y Ribot, en Barcelona, y el Sr. Lerroux, en Coruña, los que hacen propaganda por su cuenta, sino también el Sr. Alvarez. La Unión republicana está rota, y para que el desmoronamiento sea completo, *El País* dice á sus correligionarios de Bilbao que para hacer manifestaciones (contra los católicos Viva la libertad) no deben esperar órdenes del jefe. ¡Qué espectáculo mas civilizador el de los republicanos que ejercitaban un derecho! Al tener noticia de lo sucedido, el Sr. Alvarez pensará, como los señores Azorárate, Labra, Píoñ y el propio Sr. Salmerón, que no puede entregarse un país á la masa rebelde, fanática é inculca.

Madrid 1.º de setiembre de 1904.

INTERMEZZO

Un gato del siglo XVI

En las obras de reparación que se están realizando en el castillo de San Germán (Francia) ha sido encontrado, emparedado, un gato en perfecto estado de conservación. La Sociedad Protectora de Animales, alarmada por tal descubrimiento, ha hecho las indagaciones necesarias, y resulta que el felino se hallaba allí depositado desde 1647, época en que el famoso castillo fué reconstruido por Francisco I, debiéndose el emparedamiento del gato á la creencia de aquellos tiempos de que, para que una construcción fuese duradera, había que encerrar en ella un gato vivo.

Este gato del siglo XVI es evidentemente el único en su especie, por lo cual se le ha encerrado en una jaula de cristal, como curiosidad.

La Corte en San Sebastián

San Sebastián 2 (2 t).—El rey ha firmado hoy el decreto relativo á los ejércitos de Melilla y Ceuta. Las comandancias generales pasan á ser gobiernos militares, con las mismas atribuciones de aquellas. El gobernador de Melilla tendrá además á su cargo Alhucemas, Chafarinas y el Peñón.

El Nuncio ha visitado hoy al ministro de jornada, mostrando deseos de saludar al rey. Ha quedado acordado que monseñor Rinaldini vaya mañana, á las diez, á Miramar. El Nuncio recibe muchas visitas.

Hoy ha llegado el ex-ministro Sr. Gasset. Permanecerá aquí algunos días.

El Sr. Perez Caballero ha cumplimentado hoy al rey.

San Sebastián 2 (6 t).—El rey se halla desde las cuatro de la tarde en el tiro de pichón del Hipódromo de los Juncales. La fiesta resulta muy lúdica. Concurren á ella distinguidas damas que juegan al lawn tennis.

El Sr. Allendesalazar ha llevado al rey una nota del embajador de Inglaterra participando á S. M. haber sido designado para igual cargo en Roma. El embajador cesará en el cargo á fin de mes.

El ministro de jornada ha confirmado que la combinación diplomática no se ultimaré hasta el regreso á Madrid del Sr. Rodríguez Sampedro.

El príncipe Pio de Saboya ha almorzado hoy con el rey. Luego ha marchado á Biarritz en automóvil.

El príncipe de Asturias ha telegrafiado diciendo que regresará mañana á San Sebastián en el expreso.

La Batalla de flores se celebrará el día 11 de setiembre. Se han encargado 200,000 bouquets. Se presentarán muchos carruajes adornados.

Guerra ruso-japonesa

Triunfos de los rusos

Todos los despachos que por diversos conductos recibimos en París, muestran unánimes en reconocer que las armas rusas han alcanzado un triunfo enorme en Liao-Yang sobre el ejército japonés.

«A juzgar por los despachos que llegan, el combate ha sido reñidísimo durante los últimos días, y si en un principio alcanzaron algunas ventajas los japoneses sobre los rusos, éstos se desahucaron luego, rechazando al enemigo, y obligándole á repliegarse sobre sus primeras posiciones».

El combate está siendo encarnizado, sangriento, y por el curso del mismo se advierte la decisión de los rusos de oponer la mayor resistencia á los ataques formidables del ejército japonés.

Los resultados de los combates alcanzan, según los despachos, hasta las primeras horas del 31 de agosto. Estos resultados acusan hasta ahora la retirada de los japoneses, con pérdidas enormes; la toma realizada por los rusos de 46 piezas de artillería, que tuvieron que abandonar en su retirada los japoneses, y el golpe llevado á cabo con éxito por la brigada Sanzonoff, que copó dos batallones japoneses.

Un despacho de Mukden, fecha 31, anuncia la llegada á aquella ciudad de un tren conduciendo mas de 200 soldados japoneses prisioneros. Anuncia que se esperaba otro tren con mas prisioneros hechos en los recientes combates de Liao-Yang. Los japoneses dieron frenéticas cargas á la bayoneta, combatiendo con furia; pero el resultado, según todos los informes, fué que los rusos rechazaron todos los ataques en todo lo largo de la línea de frente, que entró en fuego. Las pérdidas experimentadas por los rusos no son aún conocidas.

El corresponsal de *L'Echo de Paris* en San Petersburgo, telegrafía á su periódico nuevos é interesantes detalles acerca de la terrible batalla librada el martes en Liao-Yang, con un ímpetu verdaderamente inenarrable, y que oera de mil ocasiones tomaron parte en la acción. En cuanto á las tropas rusas, mostraron un entusiasmo tan ardiente que sus hurras se oían en Liao-Yang.

Las pérdidas sufridas por los rusos fueron muy considerables. La primera batería de la novena división perdió á todos sus oficiales, sin excepción, viéndose obligada á un momentáneo silencio.

Mas de cien cañones japoneses estuvieron, durante toda la batalla, tratando de alcanzar con sus disparos á un globo ruso por encima de Liao-Yang, sin poder conseguirlo.

La escuadra del Báltico

Muchas noticias corren anunciando para muy pronto la salida de la escuadra del Báltico para los mares de Oriente.

El corresponsal de *The Times* en Cronstadt duda mucho, sin embargo, de que tal hecho sea realizable, y dice que en Rusia mismo no hay persona bien informada que lo crea, y mucho menos que considere posible para Rusia restablecer su poder naval en el teatro de la guerra.

El corresponsal de *Le Matin* en San Petersburgo dice que la flota del Báltico, según rumores que corren, no sólo no está en condiciones de combatir, pero ni de navegar siquiera. El almirante Rochedevinsky se ha pasado trabajando días y noches sin descanso, durante varios meses, para poner á esos barcos en situación de hacerse á la mar; pero se ha descorazonado por lo mal que la Administración rusa ha secundado sus esfuerzos. «No puedo hablar mas claro», añade el corresponsal. Opinaba, en definitiva, que no crees posible que pueda hacerse á la mar la flota del Báltico».

La Exposición internacional de sellos de Correos en Berlin

El suntuoso edificio de la Sociedad de Arquitectos encierra actualmente el tesoro de muchos aficionados á la filatelia; tesoro que se calcula en unos tres millones de marcos.

Algun trabajo mas del que aparece á primera vista, ha costado la realización del certamen. De una parte, los gastos que toda Exposición supone para los concurrentes; de otra, la pena que los coleccionadores se separan de tan preciados objetos, y la molestia, en fin, que representa el seleccionarlo de lo que ha de enviarse al concurso, todo ello han sido obstáculos que solo un perseverante propósito ha podido vencer.

La Exposición se ha abierto el 25 de agosto y se cerrará el 4 de setiembre. Pensemos que todos, ó gran parte de los grandes coleccionadores del mundo, han concurrido, sería un pensamiento engañoso. Hay, sin embargo, mucho notable, sobre todo en colecciones generales, como la de Johnnek-Ellster (Berlin) y la de Martín Schroder (Leipzig); aquella de 100 y ésta de 23 tomos.

Valencia Sus Monumentos y Artes Su Naturaleza é Historia

por D. Teodoro Llorente

Dos gruesos volúmenes, esmeradamente impresos con gran número de dibujos y fotografías, y lujosamente encuadernados, 28 25 pesetas. De venta en la Administración de Las Provincias

LA TINTURA IODO-TÁNICA

DEL DOCTOR GREUS ES EL MEJOR REMEDIO CONTRA EL ESCROFULISMO

Es de deducir de los constantes éxitos que con su uso se obtienen, particularmente en los niños, para cuya cura no tiene rival, pues es un poderoso linfotónico perfectamente tolerado por los estómagos más delicados, y por lo mismo el más apropiado para la larga medicación que exige esa enfermedad...

Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Greus plaza de Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz), letra N.—VALENCIA.

Bicarbonato de sosa químicamente puro del Dr. Greus EN ELEGANTES CAJAS METÁLICAS

forma petaca 2 y 4 reales; cajas de un kilo 20 reales

Es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito contra las afecciones góticas, reumáticas, cólicas, artriticas, gastralgias, acidosis, etc., y supe disuelto en agua a las de Vichy, Vals, Carlsbad, Marmoleja, etc., etc. Es también un excelente dentífrico y un auxiliar culinario que facilita la cocción de las legumbres, y especialmente de los garbanzos, haciéndolos más tiernos, finos y sabrosos.

La mejor purga

Salas gaseoso-purgantes, antibiliosas, tónicas y depurativas DEL DOCTOR GREUS

Este producto, muy generalizado, y que se emplea con gran éxito, es, por sus magníficas condiciones especiales, el purgante más excelente de los empleados hasta el día, y es también el más económico, pues una purga vale un real, y caja de seis cinco reales. Se dan prospectos que detallan sus virtudes y condiciones. Pídanse.

VALENCIA

Las nubes que cubren casi constantemente nuestro cielo, se muestran muy resacas en soltar el agua que tanta falta hace a los campos. En cambio en la parte alta de la provincia se suceden los chubascos, y buena prueba de ello es la avenida que tuvo ayer al anochecer el río Turia. En poco más de media hora llenaron las aguas el cauce de parte a parte.

El día 11 del actual se pondrá en vigor en toda España el reglamento del descanso dominical. El gobernador recibió ayer del ministro de la Gobernación el siguiente telegrama:

Aunque es discutible el día en que debe comenzar a regir el reglamento del descanso dominical, teniendo en cuenta opiniones fundadas interpretaciones rigurosas art. 1.º Código civil en relación con fechos, ley y reglamento, así como las peticiones recibidas en ministerio, y con el fin de uniformar en este punto criterio autoridades, he contestado a las consultas de algunos gobernadores en el sentido de que no hay inconveniente que dicho reglamento se ponga en vigor el domingo 11 del mes actual. Desde ese día deberá V. cuidar de que los preceptos de la expresada disposición se cumplan exactamente en todas sus partes.

Bajo la presidencia del gobernador interino Sr. Blin, se reunió ayer tarde la comisión permanente de la Junta provincial de Sanidad, acordando que el inspector municipal de Sanidad, señor Sancho Bergón, y los vocales de la Junta que sean veterinarios, comprueben si las defunciones de algunas reses vacunas ocurridas en esta capital han sido debidas a enfermedad carbuncosa, y en caso afirmativo ó dudoso, que el Sr. Sancho Bergón adopte las medidas higiénicas procedentes.

El gobernador interino, Sr. Blin, ha nombrado, de acuerdo con dicha comisión permanente de la Junta de Sanidad, a D. Ramón Gomez, para que ejerza las funciones de delegado sanitario en Silla, con el fin de averiguar si en aquella población existe alguna enfermedad contagiosa para el ganado, y en caso de que la haya, adopte las medidas oportunas.

El delegado de Hacienda conferenció anoche con el Sr. Aleazar, dueño de los terrenos donde se ha de emplazar la Fábrica de Tabacos, quien ofreció enviar inmediatamente al Sr. Rivas Moreno las escrituras que tiene ya ultimadas, y a la mayor brevedad otra que está tramitándose.

También conferenció con el alcalde, al que puso al corriente de todos los pormenores que le habían sido comunicados por el representante de la Tabacalera en Madrid, y de los cuales resulta que el expediente sobre la construcción se cumplimentará, adelantándose a dar cumplimiento a la orden para que se hagan las notificaciones consiguientes.

Ayer publicó el Boletín Oficial el edicto abriendo juicio contradictorio para la urbanización de los terrenos en que ha de edificarse la nueva Fábrica de Tabacos.

Por falta de número no pudo ayer celebrar sesión ordinaria la Comisión provincial.

Algunos de los contribuyentes que forman parte de la Junta municipal de Asociados, estuvieron ayer mañana conferenciando con el alcalde, indicándole éste la conveniencia de que nombren una comisión que asista a las sesiones que el diario celebra la comisión de Hacienda, con objeto de que conozcan el detalle del proyecto de presupuesto.

Seguramente mañana será elegida dicha comisión.

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL

En el Ayuntamiento se reunieron ayer las comisiones de Alameda, Beneficencia y Sanidad y Pasos. La primera no trató de ningún asunto de interés general; la segunda acordó que se aumente a 1,500 pesetas la asignación de la plaza del auxiliar técnico del Laboratorio bacteriológico municipal, y la de Pasos que queden sobre la mesa las reclamaciones sobre instalación de kioscos en la Glorieta, y conceder una gratificación de 1,000 pesetas a la Cámara Agrícola por su cesión de terrenos en el jardín del Real.

El gobernador accidental, noticioso de que varios jugadores tratan de establecerse en Utiel durante la próxima feria, ha dado órdenes terminantes a la Guardia civil, a fin de que persiga los juegos prohibidos.

Un colega censurara al delegado de Hacienda, porque ha exigido al Ayuntamiento 1,000 pesetas por derechos de algunos festejos de la Feria de Julio, y según nuestras noticias, la censura es injusta, pues no ha habido más que lo siguiente: El alcalde pasó una comunicación a la Administración manifestándole que se habían celebrado en la Feria algunos festejos sujetos al pago de derechos a la Hacienda, y con tal motivo la Administración liquidó en la forma siguiente: 608,70 pesetas por Bailes populares; Batalla de flores, 325,98, y Bioleatas, 159,88.

Procedente de Játiva, donde ha permanecido una corta temporada, después de su regreso de Buenos Aires, llegó ayer a Valencia en el tren correo de Madrid, nuestro queridísimo y antiguo amigo D. José Rodríguez Botet. Como no se tenía noticia exacta de su llegada, fueron muy contentos los amigos que le recibieron en la estación.

A los que saludaron a nuestro distinguido paisano, les manifestó la satisfacción que experimentaba al pisar de nuevo su patria olera, a la que tanto cariño guarda, como lo ha demostrado en más de una ocasión.

El Sr. Rodríguez Botet marchó en seguida a Paterna, para pasar el día al lado de su familia. Regresará probablemente hoy.

Nosotros le damos la más cariñosa bienvenida, deseándole al mismo tiempo que encuentre aquí con el descanso a que tienen derecho tantos años de constante y penosa labor, los gozos de que es merecedor tan excelente patriota.

Balanceo de Benimamet.—Véase el anuncio inserto en la cuarta plana.

Un colega de la noche se lamenta, y con razón, de que, a pesar de las órdenes dadas por la superioridad para que desaparecieran de la playa de Levante todas las asociaciones y construcciones levantadas ilegalmente, continúan algunos atrevidos asociando y levantando más construcciones.

Creemos que las autoridades están en el caso de hacer cumplir las órdenes dadas por la superioridad, en bien de la salud y de la seguridad pública.

D. César Santomá ha rehusado el cargo de vocal del tribunal que ha de juzgar las oposiciones a la plaza de segundo ingeniero de la sección municipal.

Ha sido nombrado recaudador de alcóholes, con la categoría de oficial de segunda clase, don Manuel Serrano, hijo del interventor de Hacienda de esta provincia.

Ante el delegado de Hacienda prestaron ayer mañana juramento de fidelidad 200 vigilantes del resguardo de consumos. El Sr. Rivas Moreno les exhortó al más exacto cumplimiento del deber que el cargo les impone y a guardar al público todas las atenciones que exige la buena educación.

Hoy marchará al Puig, para donde ha sido contratada con motivo de las fiestas, la banda de músicos del regimiento de Mallorca.

Todos los procedimientos ideados para la curación de las heridas no han llenado más que a una indicación, la contención. El efecto curativo se alcanza sólo con el Braguero eléctrico Somma, que por sus ventajas y utilidades, obtuvo en el último certamen celebrado en París, medalla de oro.—Pídanse folletos. Instituto ortopédico, calle del Mar, 66.

Durante el pasado mes de agosto han fondeado en el puerto 248 embarcaciones, que corresponden por clasificación a las siguientes nacionalidades:

Española, 104; inglesa, 25; sueca y noruega, 7; alemana, 3; francesa, 4; italiana, 2; austriaca, 6; belga, 1; uruguay, 1; danesa, 1; y holandesa, 4; habiendo conuido un total de 5,000 tripulantes y 4,708 pasajeros.

En el mismo mes han zarpado de este puerto para sus respectivos destinos 253 embarcaciones.

Ayer mañana llegó de Barcelona un tren expresado conduciendo a los ceros Clavé y a la música del Asilo Naval de la Ciudad Condal en número de 480 individuos. A las 10'40 salieron en otro tren para Málaga y Granada.

Procedente de Barcelona llegó ayer a este puerto el vapor "Vicente Sanz", conduciendo 159 pasajeros.

Con rumbo a las Baleares zarpó el vapor "soorru", llevando a su bordo los soldados a quienes pertenecen los ha correspondido ir a incorporarse a aquella guarnición.

El día 13 del actual se verificará el reparto de cassetes para los que concurrirán a la importante feria de la ciudad de Requena.

Desde ayer La Correspondencia de Valencia:

Anoche, a las siete y media, terminó la autopsia al cadáver de la joven que murió hace tres días en Marchalenas, de cuyo hecho han pretendido sacar gran partido algunos periódicos. Las vísceras de la víctima han sido cuidadosamente preparadas por los médicos forenses para remitirlas al Laboratorio químico-judicial de Madrid. Hasta que se reciba el resultado del análisis no se podrá saber si a la referida joven se le dieron ó no abortivos.

Los médicos Sres. Lanuza y Chinesta han comparecido hoy ante el juzgado, dando cuenta de sus trabajos.

El juez Sr. García Pons y el actuario señor Pamblanco continúan las diligencias con gran actividad, no resultando hasta ahora, ni en lo judicial ni en otro expediente instruido para depurar hechos, muy escrupulosamente, responsabilidad alguna para el sacerdote oya honradamente se ha puesto irreflexivamente por algunos en tela de juicio.

Desde el momento en que el digno juez señor García Pons tuvo conocimiento de la denuncia hecha por un periódico, se personó en casa de la difunta Teresa Montesinos, y allí practicó las diligencias pertinentes al caso, tomando gran número de declaraciones, trasladándose luego, ya avanzada la noche, a casa del médico D. Rafael Martínez, que asistió en la enfermedad a la finada y certifió de su fallecimiento como desentrañe de unas calenturas tifoidales.

Al siguiente día, continuaron las declaraciones; se dispuso la exhumación del cadáver; se hizo la autopsia y ayer se remitieron las vísceras de la difunta al Laboratorio Central para que analice si existen en ellas restos del orimen que se persigue.

El Radical y El Pueblo, con el apasionamiento que les caracteriza, censuran al recto juez del distrito de Serranos porque no ha decretado aun detenciones, sin parar mientes, en que lo primero que se necesita (y lo harían ellos en el lugar del juez) es aclarar si hubo ó no delito, porque frente a la denuncia hay una certificación facultativa, y porque persona allegada a la difunta no asegura que ésta tenía 26 años, no 21 ni 22, como se quiere suponer, circunstancia que pudiera haber variado la orientación del juzgado cuando la conoza, porque a la mayor de edad no cabe el estupro.

Pero, aun admitiendo la hipótesis de que después de doce días de calenturas falleciera la T. Montesinos a consecuencia de un aborto, faltaría demostrar que éste había sido provocado por alguien (único caso en que existe responsabilidad), y según parece, nadie declaró en este sentido. Hay quien tenga conocimiento de aquel hecho? Declarelo en vindicación de la Moral y de la Justicia. En esto, unimos nuestro ruego al que hace El Radical de ayer a los vecinos de Marchalenas. "Todos los que sepan algo, que lo depongan ante el juzgado". Esa es, en nuestro concepto, la única manera de encauzar la opinión y ayudar a la justicia sin perjuicios, apasionamientos ni apresuramientos innegados.

La peresa en las digestiones causada por distintos gustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el Elixir Estomacal de Sainz de Carlos.

Ayer mañana los primeros transeuntes que pasaron por el Llano del Remedio, descubrieron, a corta distancia de las cuadras de artillería, el cadáver de un hombre.

La guardia municipal puso el hecho en conocimiento del juzgado, presentándose poco después en el lugar del suceso el juez D. Francisco Heliodoro Selva, con el actuario Sr. Muñoz y el médico forense Sr. Ferrando, quienes reconocieron el cadáver. Presentaba en la garganta una herida profunda, que no ha podido apreciarse todavía si era producida por arma blanca ó de fuego.

Un pariente del muerto le reconoció, resultando ser éste Gregorio Martínez, habitante en la calle de Consejos, núms. 1 y 7, donde estaba de orlado del dueño de la casa Sr. Montañana, dedicado al alquiler de estrijos y banetas para el Mercado.

No se sabe si se trata de un suicidio ó de un crimen; sólo ha podido averiguarse que anteanoche, a las diez, le pidió dinero a un amigo para ir a cenar, negándole éste la petición.

El cadáver fue trasladado al Depósito, comenzando a instruir las diligencias oportunas el juzgado.

Las mejores pisadoras de uva se encuentran en el depósito de máquinas agrícolas.—Calle de Don Juan de Villarraras núm. 2.

Ayer tarde ocurrió en la calle de San José, del Cabalán, un doloroso suceso, del que resultó un hombre muerto y dos heridos, uno de ellos agente de policía. He aquí el hecho:

En los poblados marítimos ha estado sus reales una rondalla de cuatro individuos, de los cuales solo uno está imposibilitado para el trabajo. Por esta causa gozan de muy pocas simpatías, y hasta hay quien sospecha que la mendocidad que ejercen no es mas que un pretexto para enubrir otros fines.

Ayer tarde, prestando pedir limosna, oíronse de rondón los cuatro mendigos en una casa en la que no se veía a ninguno de los inquilinos.

El agente de policía Francisco Giner, que desempeña actualmente el cargo de ordenanza del inspector del distrito del Puerto, Sr. Corona, pasaba por allí, y obligó a los pobres a que saliesen a la calle.

Con este motivo ordenanzas insultos entre los porteros y el ordenanza, acabando por agredir a éste último a garrotazos.

Francisco Giner sacó entonces el revólver é hizo varias disparos, hiriendo gravemente en la cabeza al único oiego de la rondalla, llamado Manuel Lozano Martínez, de 40 años, soltero, natural de Madrid, y levemente en el sobaco izquierdo a Bartolomé Lizana Ganu, natural de Palma.

El guardia resultó con importantes heridas contusas en la cabeza y espalda, producidas por los garrotos de los cuatro agresores.

Los otros mendigos, Alfredo Andrés Ferrer y Bartolomé Pomer, naturales de Barcelona y Monóvar, respectivamente, fueron detenidos y puestos a disposición del juzgado.

Después de curado el agente, como los otros heridos en la casa de Soorro del Puerto, se presentó a las autoridades, dándoles cuenta del hecho que hemos relatado.

El infeliz oiego Manuel Lozano falleció en las primeras horas de la noche en el establecimiento benéfico antes citado. Sobre tan triste suceso omenzó a instruir diligencias el juzgado municipal de los vecinos poblados.

Ayer les fué levantada la incomunicación que venían sufriendo los cuatro detenidos a consecuencia del robo en la calle Nueva de las Mantas.

Los ladrones visitaron anteanoche el piso bajo de la casa núm 20 de la calle del Grabador Selma, llevándose algunas alhajas, varias prendas de ropa y cien pesetas en metálico.

Los dueños pusieron ayer este hecho en conocimiento del juzgado.

URBERUGA de Ubiola.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memoria y guías. Se remiten gratis.

Mañana, a las cuatro de la tarde, tomará posesión del curato de Alboraya D. Antonio Fabra y Ruiz.

Noticias militares

Hoy saldrán para Mahón los soldados de esta guarnición a quienes por sorteo les ha correspondido ir a nutrir las fuerzas de aquella plaza.

Se ha ordenado el reconocimiento facultativo del capitán D. Benito Ferrer Mas.

Escuelas

El delegado regio de primera enseñanza de esta ciudad ha encargado al arquitecto vocal de la Junta practique un nuevo reconocimiento en el local de la escuela de Benimamet.

Notas artísticas

Ha regresado a Valencia el Sr. Ivo José, literato y músico excursionista portugués, quien había ido a Lisboa por asuntos de una sociedad industrial valenciana, habiendo obtenido para esta importante favores del gobierno lusitano. El señor José, después de haber visitado casi todas las poblaciones de nuestra provincia, salió ayer para Requena y Utiel, y después marchará a Teruel y San Sebastián, llevando infinidad de notas e impresiones para su libro titulado "Las regiones ibero-peninsulares".

Notas agrícolas

No escriben de la Ribera baja del Júcar que las operaciones de la siega y trilla del arroz se están efectuando en excelentes condiciones, debido al buen tiempo reinante.

La cosecha, en general, puede considerarse buena, pues, aunque no tan abundante como la del pasado año, rinde lo suficiente para que el cosechero no quede descontento. Puede oscilarse, como término medio, en el arroz Amouquillo, de 450 a 500 kilos la hanegada de tierra de mediana calidad, y de 500 a 600 en la de primera. El arroz Bomba ha producido menos, si bien este año se ha reducido muchísimo su cultivo, debido a la corta producción que rinde de algunos años a esta parte.

Respecto a precios: se abrió el mercado para la nueva cosecha a 22 pesetas los 100 kilos, en el Amouquillo, y 28 en el Bomba; pero estos precios duraron poco, pues el día 28, el primero subió media peseta, y el segundo dos, tanto en Albigen como en Algemesi, y dos días después el Amouquillo se fijaba en 23 pesetas y el Bomba llegaba a 30.

No es fácil determinar las causas que originan la subida del Amouquillo en plena recolección. Quizás obedezca a que los labradores se han convencido, al fin, de que era un contrato ruinísimo para ellos, el conocido por el tracto, y hoy no se da, por esta medio, casi ningún grano. También debe ser una de las causas de la subida, la resistencia de los cosecheros a vender, pues las transacciones que se hacen no están en relación con el precio, que puede juzgarse de bueno, y la necesidad de los comerciantes de comprar para atender a sus contratos.

La subida del Bomba se explica fácilmente: la cosecha del año actual es corta. No será, pues, extraño, que el precio vaya en aumento.

Dentro de ocho días habrán terminado todas las faenas de recolección, si el tiempo no lo estorba.

En cuanto a la calidad del arroz no puede decirse más. Tampoco pueden exigirse mejores condiciones, hasta el día, de recolección, que las del presente año.

Fuera de Valencia

ROCAFORT.—Hoy comenzarán las fiestas anuales a la Virgen del Consuelo, Santa Bárbara y Santísimo Cristo de la Providencia. La primera costada por la colonia valenciana.

El domingo habrá diána, función religiosa, cantándose por nutrida orquesta la misa del maestro Cortés, siendo el panegirista el don D. Cirujeda Ros. Al final disparo de 4,000 morteretes. Por la tarde, a las cinco, habrá concierito y al anochecer procesión.

En la fiesta a Santa Bárbara predicará el cura regente de Alcañis, y en la del Santísimo Cristo de la Providencia el P. Insa, franciscano.

Completarán el programa, trasas, diámas, serenatas, procesiones, castillo de fuegos artificiales y ball de Torrent.

PUIG.—En honor de la Virgen del Puig se celebrarán hoy y los días 4 y 5 siguientes solemnes fiestas con arreglo al programa que publicamos a continuación:

Día 3.—A mediodía vuelo de campanas y disparo de morteretes; a las tres entrada de la brillante música del regimiento de Mallorca, y pasacalles; por la noche, de ocho a once, concierito por la indicada banda y los quinzaineros de Talses, Gabriel Montoliu y hermano.

Día 4.—Fiesta del Ayuntamiento, con función religiosa, interpretándose la gran misa en si bemol del maestro Giner, por nutrida orquesta y notables cantantes, entre los cuales figuran los Sres. Domínguez y Traver, estando enorgano de la oración sagrada D. Alejandro Fabregat; al final de la misa se dispararán 2,000 morteretes; por la tarde concierito musical en la plaza Mayor, y al anochecer procesión; y acto continuo disparo de un castillo de fuegos artificiales.

CONFERENCIAS DE MATEMÁTICAS

HERNAN-CORTÉS, 20 BONAIBEE, 22

Preparación para las carreras de Ingenieros Agrónomos, Montes, Minas, Caminos y Arquitectos.—Rápida preparación en un sólo curso para el ingreso en las escuelas de Ingenieros Industriales de Madrid y Barcelona.—Curso especial para el ingreso en el Colegio general militar y Escuela superior de Industrias de Alcoy.

Para detalles, dirigirse al Director D. Peregrín Balader, Hernan-Cortés, 20.—Horas de matrícula de 11 a 1.—Las conferencias empezarán en 1.º de octubre.

Día 5.—Fiesta de la Cofradía a la Virgen con misa a gran orquesta, siendo el orador sagrado D. Salvador Mestre, cura de esta parroquia; por la tarde concierito musical, y al anochecer solemne procesión y trasaca.

CHIVA.—Muy solemnes prometen ser las fiestas que en honor de la Virgen del Castillo se celebrarán los días 6 y 7.

En el programa figuran, además de volutes de campanas, disparos de morteretes y una serenata, lucidas funciones religiosas, de entre las cuales destacan: por su magnificencia y esplendor, la misa que se celebrará el día 7, en la cual el padre Solá, de la Compañía de Jesús, pronunciará un sermón.

ONTENIENTE.—Anteayer fué encontrado en el fondo del barranco de la Morera, el cadáver de un anciano de 78 años, llamado Salvador Soriano Revet.

El infeliz padeció ataques de enajenación mental, y en uno de ellos se quitó la vida. R. I. P.

CASTELLÓN.—La Diputación provincial, reunida en pleno, ha hecho las siguientes modificaciones en el plan de ferrocarriles secundarios presentado por la Jefatura de Obras públicas de dicha provincia:

Que se ponga en primer término el de Castellón a Lucena por Alcora.

En segundo el de Soneja a Nules por Azuabar, Elida, Artana y Villaveja.

Y en tercero el de Puebla Tornesa a Cantavieja, por Villafamés, Alboacero, Ares, Vilafranca é Iglesias.

Invitar a los pueblos de la provincia para que formulen de nuevo las peticiones de caminos vecinales y hagan la oportuna propuesta de los medios con que puedan contribuir a su realización.

TERUEL.—El miércoles por la mañana (descargó sobre el término de Manzanera una terrible tormenta, que en ciertos momentos llegó a impresionar a los habitantes de aquella población. El torrental aguacero derribó un paredón de un corral de la propiedad del farmacéutico D. José Barrio, que tiene frente a su casa.

Los daños por el arrastre de tierras de las aguas han sido de alguna consideración.

Curso de 1904 a 1905

El día 15 del próximo setiembre, de diez a trece y de dieciocho y treinta a veinte y treinta, excepto los días festivos, estará abierta en la secretaría de esta Escuela de Artes é Industrias (antes de Bellas Artes), la matrícula de las enseñanzas oficiales para el próximo curso.

Las asignaturas que comprenden estos estudios, con arreglo al real decreto de 4 de enero de 1900, son:

Aritmética y Geometría. Dibujo Geométrico. Dibujo Artístico. Dibujo elemental de Figura agregada al Dibujo Artístico. Aplicaciones del Dibujo Artístico a las Artes decorativas. Modelado y Vaciado.

La matrícula es gratuita y libre según se dispone en el art. 13 del real decreto citado. Para matricularse en estas enseñanzas se requiere acreditar haber cumplido 12 años de edad, saber leer y escribir y las cuatro reglas de la Aritmética. Tendrán preferencia los que se hubiesen distinguido en los exámenes del curso anterior y entre éstos, los que acrediten ser artesanos, hijos de artesanos ó dependientes del comercio, art. 57, del Reglamento orgánico de estas Escuelas, a cuyo efecto los hijos primeros de la matrícula estarán designados a este objeto.

Para verificar la matrícula se requiere la presentación de la órdula personal del alumno si ha cumplido 14 años de edad, ó de la del padre ó fiador del alumno si es menor de la edad indicada.

El curso dará principio el 1.º de octubre y terminará el 15 de mayo.

Los premios se concederán a los alumnos, según el Reglamento orgánico antes citado, a saber:

Art. 71. Los alumnos que hubiesen obtenido las mejores notas en los exámenes, y en casos excepcionales los que hubiesen asistido con puntualidad, constancia y aplicación esmerada, tendrán opción a recibir un premio proporcionado a sus méritos. El número, calidad é importe de estos premios se determinará en cada año, conforme a los recursos de que disponga la Escuela respectiva.

Art. 72. Los premios podrán consistir en un diploma, una cantidad en metálico que no baje de 25 pesetas ni exceda de 50, un libro, un instrumento, una colección de herramientas u otro objeto de aplicación útil, cuyo importe no exceda de 100 pesetas; ó en derecho preferente para la matrícula en el curso inmediato.

Solo podrán optar a todos estos premios los alumnos que sean artesanos ó acrediten ser hijos de artesanos pobres.

Los demás alumnos no serán premiados sino con diplomas ó con matrícula preferente.

Art. 73. Todos los años se darán en las escuelas elementales y en las clases análogas de las escuelas superiores, dos premios de honor, que consistirán en una medalla de oro de valor de 150 pesetas cada una.

Este premio se otorgará por concurso, uno a los alumnos de la sección artística y otro a los de la técnica.

Art. 74. Los premios ordinarios y los de honor serán adjudicados por la Junta de profesores de cada escuela, la cual podrá prescribir ejercicios especiales para el concurso cuando lo estime necesario.

Valencia 28 de agosto de 1904.—El secretario, César Lopez.

MORELLA

Fiestas sexenales a la Virgen de Vallivana

Morella 31.—Ayer se celebró la gran misa del maestro Gomod. Oñed de pontífice el obispo de Solsona Dr. Benloch y el sermón estuvo a cargo del magistrado de la Catedral de Valencia, quien pronunció un elocuentísimo sermón. Esta fiesta la costea la nobleza morellana. En la iglesia arcipresbital se celebró el certamen literario. Resultó en extremo brillante. El templo estaba espléndidamente alumbrado con sus candeleros y en el altar mayor se levantó el trono, apareciendo en primer término y bajo el velo de la Virgen de Vallivana y a sus pies la señora Teresita la Figueroa, costada por las señoras. El dosel de la derecha del altar may or lo ocupaban los prelados y el de la izquierda el gobernador militar de Castellón D. Juan Manrique de Lara, el alcalde, el juez y el fiscal municipal.

Afinó de mantenerlo el obispo de Lérida, que pronunció un discurso muy elocuente.

Añadióse a la flor natural al presbítero don Tomás Bell-Puig, y el asesor a D. Agustín Sañon, poeta de la localidad.

También obtuvieron premios D. Pedro Bruñá, P. Joaquín Izanda, D. Julián Sanjuan, F. Ramón Roger, D. Joaquín García Guirao, D. Antonio Cremades, D. Ricardo Ortí-Martí y D. Roberto Jimenez Ortells.

Hoy terminaron los trabajos con una lucida obalगत del gremio de Labradores, presunció una numeroso público por toda la carrera, y una corrida de toros, en la que no faltó la suerta del pedestal por un émullo de D. Tambrido.

Esta tarde abandonaron la ciudad los generales Loño, Alonso Gáscar, Manrique de Lara y los prelados de Tortosa y Solsona.

Las autoridades y un gentío inmenso acompañaron a los viajeros hasta la salida del pueblo, resultando muy entusiasta y cariñosa la despedida.

Diario de Avisos

Banco Hipotecario DE ESPAÑA

PRESTAMOS hipotecarios amortizables al 4 y 14 por 100 de interés anual y plazo de 5 a 60 años. Representante del Banco en el reino de Valencia.

J. Albero Ribera

P. Tetuán, 8, principal.—Valencia

MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pina, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pinar, 6, farmacia, Barcelona.

EL EXTRACTO DE CARNE LIEBIG, de gusto y valor a las salmas más sotas mejorando y haciendo sabrosos los guisados y los platos de legumbres.

El valor inestimable

de tan gran preservativo de la salud, como es el Citrato de magnesia efervescente de King, es el gran remedio para la familia, siendo un refresco suave, agradable y seguro, y es, en cierto modo, preservativo de las enfermedades epidémicas. No hay otra magnesia tan buena ni preparación mas útil, y debe pedirse la legítima Magnesia King y rechazar todas las imitaciones. De venta en todas las droguerías y farmacias. Agente general en España, A. ROS PUJATO, BARCELONA.

Elaborada en la forma original, y con los mejores productos y esencia de limón más pura, el Citrato de Magnesia efervescente de King, es el gran remedio para la familia, siendo un refresco suave, agradable y seguro, y es, en cierto modo, preservativo de las enfermedades epidémicas. No hay otra magnesia tan buena ni preparación mas útil, y debe pedirse la legítima Magnesia King y rechazar todas las imitaciones. De venta en todas las droguerías y farmacias. Agente general en España, A. ROS PUJATO, BARCELONA.



Pedid catálogo de las ESCOPETAS marca JABALI de la fábrica de EDUARDO SCHILLING S. en C. 23, calle Fernando, Barcelona. Sucursal en Madrid CALLE DE ALCALA, NUM. 18.

La Compañía del Norte ha dispuesto de la siguiente rebaja de precios con motivo de las fiestas que se celebrarán en Alboacete del 7 al 20 del presente mes: La rebaja en los billetes de ida y vuelta solo alcanza a los de 2.ª y 3.ª clase, que se extenderá a los precios y estaciones siguientes: Valencia, 2.ª, 23.25 ptas. y 3.ª, 13.50; Alora, 19.50 y 11.35; y Játiva 17.50 y 10. Las demás estaciones del trayecto quedan exceptuadas de dicho beneficio.

EL SEÑOR Don Tomás Falco y Serrano que falleció en igual día del año 1900. R. I. P. Su viuda, hijo e hija política, agradecerán a sus parientes y amigos la asistencia a estos actos y les suplican tengan presente al finado en sus oraciones.

EL SEÑOR Doña Manuela Cebrían Pelissier viuda de Prats en cumplimiento del medio año de su fallecimiento. Su hijo D. Andrés Prats Cebrían, sobrinos y sobrinas políticos, ruegan a sus demás parientes y amigos su asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

CAMBIO OFICIAL DE AYER SEGUN BOLETIN DE COTIZACION DEL COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA. Paris.—Cheque de banquero: 37.90. 8 días vista, comercial: 38.60 a 37.00. Londres.—Cheque de banquero: 34.82. 8 días vista, comercial: 34.50 a 34.00.

TELEGRAMAS BURSÁTILES Cotización del Colegio de Corredores. Barcelona 2, a las 16. Donde se persiga el 4 por 100 interior, 37.40. Donda americana de 4 por 100, 37.20. Bono Hispano-Colonial (sección), 37.30. P.-C. de la Granja (sección), 37.40. P.-C. de la Alfranca (sección), 37.50. P.-C. de la Cruz (sección), 37.60. Cambios en París a 3 días, 37.80. Cambios en Londres, a la vista, 34.82.

MADRE CULPABLE (Segunda parte de Roger La Roche) por Julio Mary. (CONTINUACION) —Soy yo. —Pero mi padre dijo muy alto que oras al vuestro inocente... ¿Y lo creí? Se puede mentir con palabras tan dulces... ¡Oh! Sr. Laroque era el amigo de mi padre... mi padre no podía tener por amigo un ladrón y un asesino! ¡Hay en este crimen yo no sé qué misterio, que jamás he podido esclarecer!

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS DEL EXTRANJERO

Los japoneses sobre Mukden. Paris.—Un telegrama urgente de la noticia de que 10,000 soldados japoneses marchan sobre Mukden. La noticia produce gran sensación; pero no ha sido confirmada.

Informes japoneses. Asaltos rechazados. Paris.—Un despacho urgente, fechado en Tokio, dice que el resultado de la batalla empeñada cerca de Liao-Yang, sigue indeciso. Otro telegrama, fechado en Chifu, participa que los japoneses han intentado nuevos asaltos contra Port-Arthur, siendo rechazados y viéndose obligados el día 28 a evacuar sus posiciones, después de que habían tomado el fuerte núm. 6.

Bajas de los beligerantes. San Petersburgo.—Se ha recibido del general Kouropatkin el relato de la batalla del día 30. En él estima en 10,000 las bajas de cada uno de los dos ejércitos enemigos.

Huelgas. Paris.—Se han declarado en huelga los obreros de las fábricas de vidrio de Charleroy, Huelgan unos 10,000.

Nueva-York.—La huelga de Chicago toma mal aspecto. Pasan de 150,000 los obreros en huelga. Su actitud es revolucionaria.

Roma.—Se han declarado en huelga todos los cocheros. Piden aumento de jornal. Esta huelga estalla todos los años, pues esta es la época de la llegada de los peregrinos, y el no haber carruajes es un verdadero conflicto.

Refuerzos japoneses. Londres.—The Daily Telegraph ha recibido un despacho manifestando que han desembarcado tropas japonesas en Kibante y Liu-Chang para reforzar el asedio de Port Arthur. El mariscal Oyama ha dicho que no las necesita y las ha enviado a Kuroki.

Despachos oficiales. Paris.—De San Petersburgo comunican que se ha recibido un despacho oficial de Sakharoff que dice: "La noche del 31 al 1.º de setiembre pasó tranquila. Ni el enemigo nos atacó ni nosotros a nosotros lo atacamos."

A las seis de la mañana de ayer las fuerzas de un general japonés intentaron pasar el río. A los pocos momentos vimos avanzar por la orilla derecha una división japonesa. Las tropas japonesas formaban una espesa columna que cubría el paso, de sus cañones por el río. Nuestras avanzadas acostumbradas, de ocho a doce de la mañana, un tiro. Después sobrevino la calma.

Un diócesis suceso para nuestras armas ocurrió luego. Empezó el combate utilizando el enemigo su artillería y nosotros la nuestra. Los japoneses lograron apoderarse de varias de nuestras posiciones. Poco después las recuperábamos con varias cargas de la bayoneta. Los japoneses retrocedieron, dejando gran número de muertos. Después de cesar el combate abrimos muchos hoyos, colocando hasta nivel de tierra los cadáveres de los enemigos. Las pérdidas de los japoneses deben ser enormes. Las nuestras, aunque no determinadas aún, son considerables, sin poder precisar el número. Resultaron heridos el general barón Stokelberg y el general Yrumburki. Los japoneses no han vuelto a atacarnos.—Sakharoff.

También ha recibido el czar otro despacho del general Stoessel, que dice: "Gracias por el telegrama que V. M. nos envió y que puse en conocimiento de la guarnición, la cual lo saludó con hurras delante del enemigo. Vuestro telegrama da nuevas fuerzas a esta heroica guarnición. Desde el día 23 los japoneses no han vuelto a intentar un nuevo asalto, que rechazaremos con la ayuda de Dios.—Stoessel."

La princesa Luisa. Paris.—Un despacho de Ginebra dice que ha llegado a Luerna la princesa Luisa de Bélgica.

El príncipe su esposo. Viena.—El príncipe de Coburgo ha ofrecido 15,000 duros a aquel que consiga detener a su fugitiva esposa.

Choque de trenes. Paris.—Se ha recibido un despacho de Nueva-York comunicando que en la línea de Montreal (Canada) chocaron dos trenes que llevaban dirección opuesta. Todo el material quedó inutilizado. Resultaron nueve viajeros muertos y 20 heridos. Algunos de éstos de gravedad.

Las bajas. Paris.—En 35,000 se calculan las bajas ocurridas estos últimos días en Liao-Yang.

Socorro para los rusos. San Petersburgo.—Unos 80,000 hombres de la guarnición de Vladivostok se dirigen a Liao-Yang a socorrer a Kouropatkin.

Toma de Liao-Yang. Londres.—Un despacho de Tokio dice que el cuartel general japonés se ha trasladado a Liao-Yang, cuya plaza se ha confirmado que ha sido tomada por los japoneses. Estos persiguen activamente a los fugitivos restos del ejército ruso.

Y después de un nuevo silencio: —Ahora, amigo mío, dejadme... Estoy tan turbada por la confesión que os he hecho, que tengo necesidad de un poco de soledad para recomponerme... Adiós... Raimundo... partid y osedme; no me volváis a ver más, huid. Pero Raimundo hizo un gesto de orgullo y dijo: —Hasta la vista! ¡Te amo... sí, te amo mucho! Susana le tendió la mano, pero fueron sus brazos los que se entrelazaron; la joven cayó sin fuerza sobre el pecho del hijo de Julia, con la cabeza apoyada contra su hombro, y durante un minuto sus labios se unieron en un beso desahogado, casi doloroso.

Por fin, el joven se marchó por una puerta que comunicaba con el vestíbulo; Susana estuvo largo rato caída sobre un banco; luego se levantó y fue por la puerta que daba al salón. Al salir lanzó un grito desgarrador; el otro lado yacía en el suelo el cuerpo de un hombre; el cuerpo inanimado de Laroque, de Roger, que había sorprendido aquella escena y lo había oído todo.

—Padre mío, padre mío... Y Susana se abalanzó lentamente; sus tumbrosas manos buscaron el sitio del corazón... Lata débilmente; por un instante le oyó murmurar: Precipitadse a una ventana y la abrió de par en par para que entrase el aire. Después llamó. Los oídos, acostumbrados a transportar el cuerpo de Laroque, desvaneció aún; él le prodigó sus cuidados. Una hora después volvió en sí y lanzó un largo suspiro; al recordar lo pasado.

—¿Qué había ocurrido? Sabiendo que su hijo estaba en aquella habitación, había ido a verla; al ir a entrar oyó resonar la voz de Raimundo; a pensar suyo oyó la conversación y lo comprendió todo. Cuando sintió que sus fuerzas le abandonaban y que la sangre se retiraba de sus venas, tuvo un momento de suprema felicidad; ¡había creído morir! ¡Morir no era el fin deseado para él!

era el desahorro de todas las vergüenzas inmerecidas? ¿De todos los sufrimientos injustos?... Por eso suspiraba al volver a la vida! Hizo una seña a sus oídos, que se retiraron. Cuando estuvieron solos, Susana murmuró: —Padre mío, padre mío, perdón!

—¿Padre mío, padre mío, perdón! Había quedado tendido sobre el canal; sus piernas se abalanzaban quebrantadas; tanta también una gran pesadumbre en la cabeza y multitud de alocuciones. Después, hablando con mucha pausa, dijo: —¿De modo que, desgraciada hija mía, no habías olvidado nada? Susana ocultó el rostro en el pecho de su padre y no contestó. Los dedos del pobre hombre erraban por entre los cabellos de su hijo, a quien acariciaba dulcemente.

—¿Y yo que creía! ¡Yo que creía!—dijo por dos veces.—No lores, no es culpa tuya... ¿qué me quieres que no se manda a los recuerdos. Pero me has dado mucha pena... pena muy grande. No pienso haber sufrido tanto antes ni después del día en que tú y tu madre me asesinasteis con vuestro silencio delante de los jueces... delante del Jurado... ¡Y yo, loco de mí, que me imaginaba que el pasado había muerto! ¿Qué hacer ahora para partirte?... ¿Porque soy inocente de ese crimen!

Se quedó un rato pensativo; luego, medio incorporándose, apoyó sus manos sobre la cabeza de Susana, y dijo: —Soy inocente, Susana, ¿lo oyes? —¡Oh, padre mío, el pasado ha muerto, no hablémos más de ello!

—¿Crees que tú no te acordarías, y por eso no quieres despertar el recuerdo de toda esa lamentable historia? Pero, puesto que te acuerdas, puesto que nada se ha borrado de tu imaginación, habla... te diré que no soy culpable del crimen que se me ha reprochado, y por el cual he sufrido una condena infamante! Tú, cuya memoria es tan fiel, ¿no te acuerdas de las denegaciones que oprimos a las pruebas reveladas contra mí? He rogado,

Contigua entablada la lucha entre Kuroki y Kouropatkin para la posesión del ferrocarril. Sin ella no pueden tener asegurada los rusos su retirada.

Las bajas en esta batalla de uno y otro ejército se calculan en unos 37,000 hombres. Treinta mil rusos, con el general Linvicht a la cabeza, han salido de Vladivostok en socorro de Kouropatkin.

Otro despacho participa que ha sido cortado el ferrocarril de Mukden a Liao-Yang.

SERVICIO DE LA TARDE Madrid 2, a las 15.15. La Gaceta inserta una real orden disponiendo la ratificación del acuerdo de 1.º de marzo para la adhesión al Congreso Internacional de Bruselas sobre importación de medicamentos heroicos. Asimismo dispone se implante en este curso la asignatura de Higiene en la facultad de Medicina.

Se ha firmado el decreto modificando la organización de la Caja de depósitos. Estos devengarán en lo sucesivo el medio por 100 al trimestre, el 1 por 100 al semestre y el 2 al año.

Ha confirmado el Sr. Maura que a las tres y media de esta tarde habrá Consejo de ministros. Se reducirá a un cambio de impresiones y a la enumeración de los trabajos parlamentarios. Al efecto, esta mañana ha celebrado una entrevista con los ministros separadamente.

Comentando las declaraciones de Montero Ríos, ha dicho que no le han extrañado. Las esperanzas, pues habían sido anunciadas diferentes veces. Tampoco le ha extrañado lo que el señor Montero Ríos dice respecto al descanso dominical, pues siempre fué éste decidido individualmente.

Le han preguntado los periodistas si es cierto que se acordará una nueva legislación, y por lo tanto habrá reelección de mesa, contestando el Sr. Maura que eso se decidirá en un Consejo de ministros próximo. A pesar de esto, en su conversación ha dejado entrever que, efectivamente, habrá nueva legislación y será reelegida la mesa actual.

Continúan los preparativos para los próximos viajes del rey, pero nada hay aún acordado. Tampoco se sabe nada de ese viaje que, según El Imparcial, ha de hacer a Sevilla la reina madre.

El Sr. Sanchez Guerra ha desmentido que el gobernador civil de Logroño haya presentado la dimisión con carácter irrevocable. Dice que la citada autoridad le ha dado explicaciones de su conducta, que le han convencido, y que por lo tanto continuará en su puesto.

No ha dicho también el Sr. Sanchez Guerra que el general Linares lo ha participado que el Tribunal Supremo ha fallado la causa de lo de Alcalá del Valle, pero que desconoce los términos de la sentencia.

Mr. Combes ha regalado un artístico jerrión para que sirva de premio en el concurso hípico de San Sebastián.

Ha terminado el Consejo de ministros. Hé aquí los puntos oficiales: Los ministros dieron cuenta al presidente de la marcha y estado de los asuntos de sus respectivos departamentos con todo género de detalles para su completa información.

Se aprobó un expediente de Marina eximiendo de las formalidades de subasta la adquisición de 250 toneladas de acero con destino al crucero "Reina Regente", en construcción.

Se aprobó igualmente un decreto regularizando la concesión de subvenciones a municipios para la construcción de escuelas de nueva planta.

Se leyó un proyecto de Instrucción, no último todavía, autorizando al ministro para que lo redacta.

El Consejo ha terminado a las seis y cuarto. Al salir nos ha dicho el Sr. Maura que había oído de importantes y que sólo se habían despedido expedientes. El general Linares nos dijo que creía que el fallo del Congreso Supremo en la causa de Alcalá del Valle era de conformidad con el fiscal togado, excepto en un sólo presupuesto. Añadió que los abusos eran 16. Los periódicos de la mañana hablaban hoy de un suceso misterioso. Lo ocurrido es lo siguiente:

Anoche se presentó en el domicilio del fiscal de la Audiencia el director de El Gráfico D. Julio Burell acompañado de dos individuos, José Moreno Penca y José Romero, ambos procesados por los sucesos de Alcalá del Valle.

Algo muy importante debieron decirle al fiscal, cuando poco después de entrar el Sr. Burell y sus acompañantes salieron todos, dirigiéndose a la Casa de Canónigos.

El juez del distrito de Buenavista tomó declaración a los procesados y éstos manifestaron que habían sido torcedos durante su permanencia en la cárcel. Inmediatamente los médicos forenses practicaron un escrupuloso reconocimiento. Los médicos guardaron absoluta reserva. Hoy han vuelto a ser reconocidos. Según parece, los dos individuos presentan cicatrices que bien pudieran ser producidas por la escarfolata. Esto es una opinión particular, pues el dictamen facultativo no se ha hecho público, y los forenses guardan tal reserva, que no es posible saber ni un sólo detalle.

A las doce de hoy continuaba el fiscal instruyendo las diligencias en unión del juez.

Cádiz.—El juez especial trabaja con gran actividad en la información sobre los supuestos tormentos de los obreros. Descarta que la información se realice en la plaza pública para que llegase a conocimiento de todos. En la imposibilidad de hacerlo así, porque la ley lo prohíbe, dará cuantas referencias pueda, dentro de los límites fijados por la ley procesal.

Creo que pronto tendrá reunidos los datos necesarios. En breve irá a Sevilla a tomar declaración a los detenidos. Después irá a Olvera, Ronda y Alcalá para comprobar los supuestos abusos. Trabaja con verdadera actividad.

El obrero Pascual insiste en que los abusos son denuncias calumniosas y tardías.

Bilbao.—Los obreros de la fábrica La Vasconia declarados en huelga han formulado las siguientes peticiones: Que sea despedido el ingeniero-director señor Simonetti. Que se supriman las multas que se imponen a los obreros. Que sean admitidos los obreros despedidos.

El Consejo de Administración de la Compañía se ha reunido. Ha acordado no acceder a estas pretensiones, teniendo en cuenta que se ha abierto una información sobre los sucesos del domingo, en que fué agredido el citado ingeniero.

Vigo.—Anoche a última hora celebraron una reunión los fabricantes de conservas y salazones, acordando cerrar desde hoy las fábricas en vista de la actitud de los transeúntes. El alcalde tuvo noticia de esta reunión y rogó a los fabricantes que aplazaran el acuerdo hasta el sábado para darle tiempo a intentar una solución. Los fabricantes accedieron. El alcalde tiene citada para hoy a la junta de los marineros asociados. Después conferenciará con el jefe de la Benemérita para adoptar medidas contra las coacciones que se intentan.

Barcelona.—El Ayuntamiento ha vuelto sobre su acuerdo, votando 80,000 pesetas para las fiestas de la Merced. Esto ha llenado de júbilo a los comerciantes. Las censuras contra los concejales se han convertido en elogios.

Entre los festejos que se organizan figuran los siguientes: Iluminación de las Ramblas con 16,000 lámparas, y el paseo de Grecia, plaza de Cataluña y una calle de cada barriada agregada. Fiesta de la Enseñanza, organizada por el delegado regio. Inauguración de un Gimnasio al aire libre. Corso blanco en el Parque. Kermesse. Inauguración de un lavadero y balneario para los pobres; Cinematógrafo y otras diversiones públicas. También está iluminada la calle de Fernando, para lo cual se han pedido planos al extranjero.

Blarri.—De paso para Durellort, donde organiza una Exposición artística de sus obras en unión del escultor Robin con las suyas, ha llegado el pintor Zulnaga, curado de las heridas que le produjeron la piedra de que fué objeto en Briones por montar en automóvil. Dicho pintor no ha podido terminar en Haro su cuadro "La Vendimia", por negarse los vecinos a servirle de modelo.

DE LA NOCHE Y MADRUGADA Lo de Alcalá del Valle Madrid 2, a las 22.50 El dictamen de los médicos forenses que han reconocido a los vecinos de Alcalá del Valle, José Moreno y José Romero, traídos a Madrid por El Gráfico, ha sido entregado al juez del distrito de Buenavista.

Guárdase reserva sobre lo que dicen en el documento los facultativos.

El verdugo de Madrid La policía detuvo hoy, y puso a disposición del juzgado de guardia, al verdugo de la Audiencia de Madrid, que apaleó a un agente de Vigilancia en un mercedero de los Cuatro Caminos.

El principio de Asturias Hoy marchó a San Sebastián el príncipe de Asturias. Despidióle en la estación todas las autoridades.

Huelga general en Cetto Comunican de Cetto que estalló la huelga general.

Los obreros del puerto, los carboneros y los carreteros huelgan en su totalidad y parcialmente otros oficios.

Por esta causa el vapor "Cabo Palos", de Sevilla, zarpó sin descargar.

Incendio En la estación del Norte se declaró un incendio en los depósitos de mercancías. Los bomberos nada pudieron hacer contra el fuego por falta de agua. Las pérdidas se calculan en 37,000 pesetas.

Un aprovechado La policía persigue a un individuo que, titulándose gran amigo de los Sres. Maura y Sanchez Guerra, explotaba a los incautos, sacándoles el dinero a cambio de proporcionales un destino.

Inglaterra en Marruecos El consul de Inglaterra en Tanger ha redactado una Memoria sobre los intereses de Europa en Marruecos.

Dice que Inglaterra representa el 48 por 100 del comercio total; Francia el 21 y Alemania el 14. Añade que Inglaterra es la nación de mayor comercio de cabotaje en dicho imperio.

La princesa Luisa Telegrafian de Berlin que la princesa Luisa de Coburgo intenta establecerse en Francia, porque, según dice, está persuadida de que la república no concederá la extradición.

Inglaterra e Italia Parece que el gobierno italiano ha hecho saber al inglés que el rey Victor Manuel encuestaba gratia la persona de sir Egerton para desempeñar el cargo de embajador de S. M. británica en Roma. Mancheta.

Coacciones de huelguistas Madrid 3, a las 1.20. De Bilbao telegrafian que los huelguistas de la fábrica "Vasconia", intentaron detener los trenes, para lo que se tendían sobre los rails, y oclocaban numerosas traviesas en la vía.

La Benemérita intervino, deteniendo a tres de los obreros más significados.

Debates en puerta Dícese que cuando se abran las Cortes se promoverán animados e interesantes debates sobre los supuestos tormentos de Alcalá del Valle y la persecución que sufren algunos periódicos.

Eduardo VII Procedente de Marienbad, llegó a Londres el rey Eduardo.

Noticia desmentida El periódico de Viena La Correspondencia Política publica un artículo negando que sea trasladado a Londres el embajador español en aquella capital, Sr. Villaurrutia. Gimeno Vizarra.

La guerra ruso-japonesa Consejo de guerra Madrid 2, a las 23.15 Dícen de San Petersburgo que se reunió el Consejo de almirantes, presidido por el gran duque Alejo, acordando por mayoría sujetar a un Consejo de Guerra al príncipe Ouhomsky, por haber desobedecido la orden que se le dió de no volver a Port-Arthur, cuando salió la escuadra el día 10 de agosto.

Este Consejo de guerra se reunirá probablemente en Vladivostok, presidido por el virrey Alexieff.

Draga a pique También comunican de la misma capital que una draga que trabajaba en la entrada del puerto de Port-Arthur, chocó con una mina, yéndose a pique.

De Tokio Un despacho de Tokio afirma que el ala izquierda de las tropas japonesas que operan en Liao-Yang tomó al asalto las alturas de una posición situada al O. de Kinsintow, retrocediendo los rusos.

El generalísimo japonés Oyama dice que su ejército sufrió grandes pérdidas.

Otro telegrama de la capital japonesa recibido en París dice que Liao-Yang está ardiendo, y que se cree que los rusos abandonaron esta ciudad entregándola antes a las llamas.

La noticia no está confirmada.

Agregados desaparecidos Hasta ahora han resultado infructuosas las pesquisas para averiguar el paradero de los agregados navales de Francia y Alemania que se hallaban en Port-Arthur y que salieron de la plaza a bordo de un juncos chino. Créese que perecieron ahogados. Moncheta.

Parte oficial Madrid 2, a las 4.10. En San Petersburgo se ha recibido un despacho del generalísimo Kouropatkin, diciendo que los rusos siguen siendo dueños de Liao-Yang.

Se ha reanudado la batalla. La derecha del ejército moscovita ha perdido terreno.

Los proyectiles japoneses llegan hasta la estación del ferrocarril. El general Kuroki sigue su avance.

Las pérdidas sufridas por los rusos el día 31 fueron 5,000 hombres, entre muertos y heridos. El telegrama nada dice de las bajas de los amarillos.

El contrabando de guerra Telegrafian de Vigo que el crucero ruso "Don", continúa navegando a la altura de las islas Cles, en espera de que el vapor inglés "Keowhales", después de reparadas averías, se haga a la mar.

Cree la oficialidad del primero que el buque inglés lleva contrabando de guerra con destino a los japoneses.

El "Don", propónase entrar en Vigo, pero desistió de ello, en vista de órdenes reservadas que recibió del gobierno de San Petersburgo.

Imp. Domenech, Mar. 65

La guerra ruso-japonesa Consejo de guerra Madrid 2, a las 23.15 Dícen de San Petersburgo que se reunió el Consejo de almirantes, presidido por el gran duque Alejo, acordando por mayoría sujetar a un Consejo de Guerra al príncipe Ouhomsky, por haber desobedecido la orden que se le dió de no volver a Port-Arthur, cuando salió la escuadra el día 10 de agosto.

Este Consejo de guerra se reunirá probablemente en Vladivostok, presidido por el virrey Alexieff.

Draga a pique También comunican de la misma capital que una draga que trabajaba en la entrada del puerto de Port-Arthur, chocó con una mina, yéndose a pique.

De Tokio Un despacho de Tokio afirma que el ala izquierda de las tropas japonesas que operan en Liao-Yang tomó al asalto las alturas de una posición situada al O. de Kinsintow, retrocediendo los rusos.

El generalísimo japonés Oyama dice que su ejército sufrió grandes pérdidas.

Otro telegrama de la capital japonesa recibido en París dice que Liao-Yang está ardiendo, y que se cree que los rusos abandonaron esta ciudad entregándola antes a las llamas.

La noticia no está confirmada.

Agregados desaparecidos Hasta ahora han resultado infructuosas las pesquisas para averiguar el paradero de los agregados navales de Francia y Alemania que se hallaban en Port-Arthur y que salieron de la plaza a bordo de un juncos chino. Créese que perecieron ahogados. Moncheta.

Parte oficial Madrid 2, a las 4.10. En San Petersburgo se ha recibido un despacho del generalísimo Kouropatkin, diciendo que los rusos siguen siendo dueños de Liao-Yang.

Se ha reanudado la batalla. La derecha del ejército moscovita ha perdido terreno.

Los proyectiles japoneses llegan hasta la estación del ferrocarril. El general Kuroki sigue su avance.

Las pérdidas sufridas por los rusos el día 31 fueron 5,000 hombres, entre muertos y heridos. El telegrama nada dice de las bajas de los amarillos.

El contrabando de guerra Telegrafian de Vigo que el crucero ruso "Don", continúa navegando a la altura de las islas Cles, en espera de que el vapor inglés "Keowhales", después de reparadas averías, se haga a la mar.

Cree la oficialidad del primero que el buque inglés lleva contrabando de guerra con destino a los japoneses.

El "Don", propónase entrar en Vigo, pero desistió de ello, en vista de órdenes reservadas que recibió del gobierno de San Petersburgo.

Imp. Domenech, Mar. 65

Susana callaba. ¿Qué hubiera dicho? ¡Estaba segura!

—No te hago reproches, querida mía, no; eso sería injusto. Lo viste cuando pequeña y ha dejado una impresión demasiado fuerte sobre tu alma, para que puedas mentirle a ti misma y subvertirte contra tu corazón... Tu juventud se ha quebrantado por el espectáculo de un crimen y por la vergüenza que tu padre ha arrojado sobre tu apellido...

—¡Oh, la vergüenza, la vergüenza! ¡Ese epiteto que, después de mi condena, algunos de mis antiguos obreros han añadido a mi nombre...! ¡Porque sé que cuando hablan de mí, me llaman todavía Roger-La-Hotel! ¡Pobrecillos, los perdono! ¡Si supieran todo lo que tiene de inmoralidad esa vergüenza, las lágrimas y valor que oculta, ellos mismos se avergonzarían! Quiero probarle, en fin, que soy inocente.

Susana hizo un gesto vago para impedirle hablar. Pero Roger continuó con una vehemencia que apenas podía contener.

—¡Soy inocente! Y un solo hombre lo había sobrevivido. Luciano de Noirlville... ¡ya ha muerto...! ¡Ah, y estaba verdaderamente maldivo, porque era la segunda muerte por mi causa...! Escucha, hija mía; lo que te voy a contar va a hacerte enrojecer y disminuirá el respeto que me debes. Esto será un castigo más todavía para mí, un suplido más añadido a todos los demás suplicios; sin embargo, lo sabrás todo... ¿Te acuerdas de todos los incidentes del proceso?

—¡Ah, padre mío...! —Lo que me hizo condenar, sobre todo, fué la prueba que establecieron contra mí los billetes de banco encontrados en mi caja.

—¡Sí...! —Dijiste que los ciento cincuenta mil francos, dados por mí la víspera y antespista a Guerrier, provenían, una gran parte, de ganancias al juego en el Circolo, y la otra, la mayor, de un reembolso.

—¿Se continuará?

Publicaciones

Hemos recibido los números 23 y 24 de la revista pedagógica "La Enseñanza Nacional".
Se ha publicado el número 145 de la revista quincenal "La Agricultura Española".
Se ha reparado el número 36 del año VIII del "Eco de la Moda".

Del distrito de Serranos
Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0.
Defunciones: Filomena Garrido Soler, de 8 meses, Segundo, 135, de gastroenteritis.—Malohera Balacit Yaguez, de 58 años, Hermandad de los pobres, de asistolia.—Carmen Pascual Llopis, de 44 años, Martí, 3, de hematocefalia.
Total: Matrimonios, 0.—Nacimientos, 10.—Defunciones, 7.
Boletín religioso
SANTOS DE HOY.—San Sandelio, mártir.—El oficio y la misa son de la Transverberación del Corazón de Santa Teresa, con rito doble y color blanco.

En Santa Catalina de Sena, mañana, a las siete, misa de Compañía; a las 4 1/2 de la tarde, misa para los hermanos de la V. O. T. de Santo Domingo, y a las 5 3/4 ejercicio con sermón y procesión.
En la iglesia de la Sangre, la archicofradía de Nuestra Señora de la Merced celebrará mañana, a las siete, misa de Compañía, con meditación, reparto de estampas y sorteo de escapularios.
En el Salvador se celebrará mañana, a las siete, misa de Compañía y a las diez y media solemne fiesta, con sermón que predicará D. Melchor Ramón.

TEATRO PARQUE GLOBET.—Todas las noches, desde las 9 3/4 en adelante, cinematógrafo público, vistas panorámicas y anuncios comerciales.
SECCION COMERCIAL
Cotización de valores
Cotización del Colegio de Corredores de seta plaza, correspondiente al día 2 de setiembre de 1904.
FONDOS PUBLICOS
Deuda perpetua al 4 por 100 interior: 7750 d.
Deuda amortizable al 5 por 100: 3700 d.

Vapor José Roca, de Barcelona y escalas, de tránsito.
Vapor Cabo Quejo, de Marsella y escalas, con cargo general.
Vapor Melitón González, de Barcelona y escalas, de tránsito.
Vapor Corbank, de Saller, en lastre.
Vapor Tiber, de Génova y escalas, de tránsito.
Pilebot Goleta Teresa, de Palamós y escalas, con madera.
DESFACHADOS
Vapor San Fernando, para Huelva y escalas, de tránsito y otros.
Vapor Alcira, para Huelva y escalas, de tránsito y otros.
Vapor Cabo Quejo, para Bilbao y escalas, de tránsito y otros.
Vapor José Roca, para Avilés y escalas, de tránsito y otros.
Vapor Carmen Roca, para Barcelona y escalas, de tránsito.
Vapor Corbank, para Glasgow y escalas, con frutas.
Vapor Tiber, para Copenhague y escalas, de tránsito y fruta.

CALLICIDA ESCRIVA

Dentina Cañizares

Medicamento heroico é infalible para evitar los estragos que causa la dentición difícil de los niños
Indudablemente que de cuantas preparaciones se han hecho para cohibir toda clase de diarrea, facilitar la digestión, dentición y babeo á los pequeñuelos, quitarles el vómito, dolores de vientre, inflamación, y especialmente la diarrea verde, ninguna se aproxima por sus rápidas y excelentes condiciones, tanto antisépticas como digestivas, á la DENTINA CAÑIZARES.
Al facilitarles la digestión, les facilita, por consiguiente, la nutrición, cambiando su estado general y transformándoles de pálidos, demacrados y ojerosos, en rosados, alegres y robustos.—Caja UNA peseta.



Farmacia Cañizares, Caballeros, 68, Valencia

BALNEARIO DE BENIMARFULL

MÉDICO-DIRECTOR: DR. D. SALUSTIANO F. CHECA
AGUAS SULFIDRICO-SULFUROSAS, NITROGENADAS, CLORURADO-SODICAS
Temporada oficial: de 15 de mayo á 15 de octubre
Estas aguas son las más indicadas para la curación completa del HERPETISMO, REUMATISMO, SIFILIS, ESCROFULISMO y LINFATISMO y constituyen un verdadero y específico de acción rápida y segura para la curación de los padecimientos del aparato digestivo por crónicos que sean.
ANÁLISIS QUÍMICO DE LAS AGUAS
Un litro de agua tiene
Ácido sulfúrico... 161 cénst. cúb.
Azoe... 22,95
Sulfuro sódico... 0,012 gramos.
Cloruro sódico... 0,460
Cloruro magnésico... 0,940
Sulfato sódico... 0,213 gramos.
Sulfato cálcico... 0,180
Silicio... 0,130
Bicarbonato cálcico... 0,130
Oxido de hierro... 0,130

Lonja de arroces de Manuel Muñoz

PLAZA DE GALINDO, NÚM. 1, TELÉFONO 822
Se detallan, arroces bomba y amonquill superiores, en fracciones de 5 kilogramos en adelante á los precios siguientes:
Arroz bomba, pesetas
Clase núm. 1, superior, 2,40 céntos. los 5 kilogramos, con envase.
Arroz amonquill, pesetas
Clase núm. 1, superior, á 1,90 céntos. los 5 kilogramos, con envase.

SE ALQUILA

el piso principal Boix, núm. 1.—Razón Serranos, 14.
VENTA
Se vende una máquina de vapor horizontal, sistema Corlis, construida por D. Francisco Gilmeré, de 25 caballos nominales y 40 efectivos. Se vende también la caldera correspondiente y tuberías. Darán razón en la Sociedad eléctrica, en Calles.

La Unión y El Fénix Español

Compañía de seguros reunidos
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal
39 años de existencia
Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios

BUQUES

Compañía Sevillana
El TORRE DEL ORO saldrá el 5 de actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva.
El CABO OROPESA saldrá el 5 del actual para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Coruña, Santander y Bilbao admitiendo carga y pasaje.
El vapor ITALICA saldrá el 5 del actual directo para Barcelona, admitiendo carga y pasajeros.

CUBAS PARA VINO

Se venden en Benimarfull, dos cubas de roble de 4.500 á 5.000 decalitros, de excelente madera, esmerada construcción y en perfecto estado. Darán razón en esta ciudad, calle de Vercher, núm. 4, piso bajo.

DINERO ECONOMICO

Se facilita á los militares activos, reemplazo, reserva y amputados por oposición á los propietarios, y con hipoteca al 5 y 8 por 100. También tiene para vender casas de todos precios, huertos de marzales, manzanas, solares, casas de recreo en todas partes. Darán razón el corredor Carbonell, Zapatería de los Niños, 8, tercera puerta, de nueve á una y de tres á siete.

Vino de Bayard

PEPTONA FOSFATADA.—El más energético de los reconstituyentes, es el VINO BAYARD, que devuelve á todas las personas débiles LA FUERZA Y LA SALUD.—Deposito en todas las farmacias. Collin et C^a, París.

PROFESORA

Se ofrece para dar clases de las lecturas á domicilio. Las señoras que quieran educar á sus hijos sin alejarlos de su lado, pueden acudir á esta profesora, la cual se presentará en casa de las señoras que lo deseen, y las enseñará el sistema de educación que sigue con sus discípulas. Dirigirse por correo á doña M. Pitaroh, calle de la Palma, núm. 21, duplicado.

GUÍA COMERCIAL DE VALENCIA

Y SU PROVINCIA
PUBLIADA CON DATOS DEL ANUARIO DEL COMERCIO (BAILLY-BAILLIERE)
Edición corregida y aumentada con los datos correspondientes á todos los pueblos de la provincia.
CONTIENE: Monarquía Española.—Real Casa.—Consejo de Ministros.—Cuerpos Colegiados: Senado.—Congreso de los Diputados.—Cuerpo Diplomático: Español.—Extranjero.—Consejo de Estado.—Ministerios: De Estado.—De Instrucción pública y Bellas Artes.—De Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas.—De la Gobernación.—De Gracia y Justicia.—De la Guerra.—De Hacienda.—De Marina.
VALENCIA.—INDICE DE LOS HABITANTES DE VALENCIA por orden alfabético de apellidos, con la indicación de su profesión.
VALENCIA.—INDICADOR DE TODAS LAS PROFESIONES, comercio é industria, por orden alfabético, con orden metódico de los que las ejercen y sus señas.
VALENCIA.—INDICADOR DE LOS HABITANTES residentes en cada casa, por orden alfabético de calles, con indicación de las profesiones que ejercen.
PROVINCIA DE VALENCIA.—También contiene TODOS LOS PUEBLOS de la provincia de Valencia, con la INDICACION del número de habitantes en cada uno, distancias á la CABEZA de partido, ESTACION del ferrocarril, ESTACIONES de telegrafos, carterías, así como NOMBRES y APELLIDOS DE TODOS LOS HABITANTES, con indicación de las profesiones, comercio é industria que ejercen, y el mapa de la provincia.
Sección de ANUNCIOS, tanto nacionales como extranjeros, de gran importancia y utilidad para el público en general.
Finalmente, un INDICE GEOGRÁFICO completo de la provincia por orden alfabético.
Precio: 5 pesetas.

Advertisement for Pildoras y Ungüento de Rabuteau. Includes text: MAS QUE SESENTA AÑOS DE EXPERIENCIA han probado que estos remedios no tienen rival para el uso doméstico. LAS PILDORAS purifican la sangre, corrigen los desórdenes del Hígado, del Estómago, de los Riñones é Intestinos y son de un valor inapreciable en todos los desórdenes que afligen al sexo femenino y á los niños. EL UNGÜENTO es el solo remedio seguro para Males de Piernas, Llagas, Ulceras y Heridas inveteradas. Para la curación de Bronquitis, Reumatismo, Hinchazones glandulares y todas las enfermedades de la piel (en combinación con el uso de las Pildoras), no tiene igual.

Advertisement for COLORES PÁLIDOS AGOTAMIENTO GRAJEAS y ELIXIR RABUTEAU. El mejor y más económico Ferruginoso. CLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS

Grandes talleres de ebanistería y tapicería
VIUDA DE MANUEL BARRERA y Cia.
Fábrica, San Vicente, 204.—Almacén y despacho, San Vicente, 117
Hay en existencia y se construyen dormitorios, comedores, despachos y gabinetes de varios estilos de novedad y lujo. Confeción de toda clase de cortinajes. Precios económicos y prontitud en servir los encargos.

NERVIOS
La epilepsia, histeria, convulsiones, vértigos, temblores, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migrañas, dolores neurálgicos, pérdida de memoria y demás accidentes nerviosos se curan siempre tomando el acreditado Elixir Bertran (polibotánico). No desconfiar de su curación por antiguo que sea el mal. Venta farmacia Bertran, Plaza Junquera, 2, Barcelona.—En Valencia: Dr. Costas, San Vicente, 149 y Sombrerería, 5.

LA Colonial Valenciana
FABRICA DE CHOCOLATES MOVIDA POR ELECTRO-MOTOR
de Ramón Pons calle de los Angeles, núm. 3
Fabricación especial de chocolates á la vainilla, con ó sin canela.—Descontos tomando de seis libras en adelante.